

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 815

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes.	1'00 pesetas
Fuera trimestre.	3'00
Extranjero. id.	4'50

Jueves 24 de Septiembre de 1903

REDACCION: Portal del Palau. núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 1
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco, en especial, para que comprendamos mejor la excelencia del estado religioso, tan útil a la Iglesia y a la salvación de las almas.

Resolución apostólica

Favorecer a las Ordenes religiosas.

Diario religioso

SETIEMBRE

Ha e el sol, 5'29

Espones. Altas 27

25

VIERNES. M.

8. Fermín, ob.

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

En la Capilla de la Santa Cinta se reza a las 7.

En la iglesia de esta advocación a las 3 y 3/4.

HYNDMAN

Y LAS ORDENES RELIGIOSAS

"El Socialista, correspondiente al 17 del pasado mes, dice que una reunión de 200 representantes de las Trades Unions del Lancashire, han aclamado la candidatura del célebre socialista Hyndman, miembro de la Federación Democrática Socialista y uno de los más decididos campeones del marxismo de Inglaterra, para las próximas elecciones."

Hemos de añadir nosotros, que es Hyndman el jefe del socialismo revolucionario inglés; y después de Marx, la figura más saliente de la Internacional.

Ignoramos si los socialistas españoles saben lo que el veterano marxista piensa acerca de las Ordenes religiosas. Copiemos de sus libros:

"Las relaciones de la Iglesia, de los monjes y del clero con el pueblo, dice Hyndman, eran desde todos los puntos de vista, de la mayor importancia. No hay nada más singular en la historia del espíritu humano que el modo como esta importante parte de la sociedad de la Edad Media ha sido tratada, por regla general, por nuestros economistas, por nuestros historiadores y por nuestros teólogos protestantes.

Escritores de temperamentos mo-

deros, y aun muy cultos, parece que cuando estudian esta importante parte de la economía de la Edad Media, pierden su imparcialidad y se separan de la verdad. Así como el capitalista moderno no puede ver más que la tiranía sin freno y sin ley y la opresión en las relaciones de los señores feudales con el pueblo, así también estos escritores que representan la escuela económica de la burguesía, y los doctores del Protestantismo, no ven en la Iglesia católica del siglo XVI más que corrupción moral, libertinaje é hipocresía.

Ahora bien, ya es tiempo de desarraigar estos prejuicios que hombres que tenían su interés en ocultar la verdad, han impuesto hasta ahora al público. No es cierto que la Iglesia de nuestros antepasados no fuese más que el vicio y la mentira organizados, como estos fanáticos se complacen en presentárnosla... No es cierto que las inmensas rentas del clero célibatario y de las Religiosas ofrecidas a la virginidad se gastasen muellemente en los excesos de una vida disoluta.

Los abusos, y la mayor parte de estos abusos son atacados y censurados por los miembros de la Iglesia misma; existen en ella también casos de opresión y de persecución bajo diferentes formas; pero bien sabido es que la Iglesia católica ha sido la única grande corporación en la cual ha reinado siempre el principio de la igualdad en todas las condiciones.

Al menos en ella el hombre superior, que fuera de la Iglesia tenía que inclinarse profundamente delante del fiero barón normando, cuyos rudos antepasados habían formado parte de las cuadrillas de Guillermo, podía llegar a obtener una dignidad con la cual podía a su vez hacer temblar al barón prepotente, ignorante y brutal. El Papa Sixto V fué recogido de entre el polvo de la calle; nuestro Papa inglés Adriano IV, era hijo de un pobre labrador; y éstos no son más que dos ejemplos entre los miles que existen de príncipes de la Iglesia que han salido de las clases más humildes.

Las cuentas del monasterio, que todavía se conservan, demuestran que una gran parte de sus rentas se empleaba por los superiores de cada Orden en el cuidado, en el alimento y en el alojamiento de los viajeros, de los mendicantes, de los enfermos, y en otras obras de caridad.

Aun admitiendo que se gastasen grandes cantidades en ceremonias religiosas y en iluminaciones, y que ciertos monasterios tuviesen un rectorio de lujo y bodegas abundantes, siempre resulta que los abades y los priores eran los mejores propietarios de Inglaterra, y que mientras que la Iglesia católica estuvo en poder de sus bienes y de su pobreza permanente, el pauperismo popular fué una cosa desconocida.

Las múltiples ocupaciones que aquella proporcionaba a la población en medio de la cual vivía como propietaria de sus dominios

rurales, la construcción de edificios, la preciosa creación de caminos, cosa capital, sobre todo en aquella época; todo esto junto a su acción caritativa y al propio tiempo alimentadora de los pobres, fundadora y directora de escuelas, y a los servicios que su conciencia y su devoción prestaban a los enfermos, todo ello demuestra cuan preciosos han sido para la humanidad estos monjes y estas monjas tan odiosamente censurados.

Los pobres, que siempre encontraron ayuda y socorro en la Iglesia; los caminantes, a los cuales los conventos ofrecían siempre alojamiento y comida; los hijos del pueblo que recibían en ellos instrucción y educación, todos ellos fueron instantáneamente privados de estas limosnas, de este refugio, de esta instrucción.

La grande y poderosa propiedad inmueble eclesiástica que, por su propia naturaleza concedía su influencia al pueblo contra los príncipes y contra la nobleza, no fué sino un nuevo medio de opresión popular en manos de los nuevos señores.

El anhelado disfrute del suelo y la usura fueron entonces sancionados, en vez de ser condenados y censurados, como lo habían sido en la época anterior, y la religión protestante se convirtió en causa directa é inmediata de la miseria en Inglaterra.

Los católicos alemanes

En la revista católica intitulada "Le Correspondant", se leen unas líneas escritas por el ilustre Kannegieser, el conocido historiador de las Obras católicas de Alemania, y reproducidas por un periódico belga.

Hélas aquí: "En una alocución pronunciada recientemente en la reunión del Circulo Obrero de Neukichem, el Obispo de Tréveris, monseñor Khorum, exclamaba con su habitual elocuencia:

"Permaneced unidos; si nosotros, verdaderos católicos, estamos unidos; si en todas partes defendemos los derechos de nuestros hermanos, seremos invencibles."

Algunos días después, el Obispo de Erytates, auxiliar de Estrasburgo, escribía al Comité local del Congreso de Polonia estas magníficas palabras:

"Todos los católicos de Alemania deben estar animados del mismo espíritu, del espíritu de caridad con Dios y con los hombres, del espíritu del Salvador, que pronunció estas palabras: *Veni ignem mittere in terram.*"

Por último, el eminente Obispo de

Rothemburgo, dirigiéndose al mismo Comité, citó estas palabras de San Pablo: *Nolite conformari huic seculo sed reformemini in novitate sensus vestri.* Y añadió a modo de comentario: "Esta es la única vía del progreso verdadero, de una santa reforma, de un éxito durable."

Unidad, caridad, progreso: estas tres palabras resumen admirablemente la labor del Congreso de Colonia, y pueden servir de divisa a todas las Asociaciones en él representadas.

Unidad! M. Orteres recordó en uno de sus discursos la célebre palabra de monseñor Schmitz:

"No seamos solamente una torre, hay que ser una catedral de la unidad! El Congreso de Colonia, ha sido esta catedral. Lo que caracterizaba, en efecto, todas sus obras, todos sus actos, es el sacramento de la unidad, unidad de intención, unidad de dirección, unidad de acción, unidad de las almas y unión de las clases.

Caridad! No ha sido otra cosa el Congreso, sino un himno entusiasta a la caridad, en el discurso que pronunció acerca de ella, exclamó: "La caridad es el corazón mismo de los Congresos católicos."

Progreso! El Congreso ha invocado con sus votos y favorecido y preparado la realización de todos los progresos útiles, progresos en la política social; progreso en la organización corporativa, en la ciencia católica, en la reforma, en fin en todo lo que puede y debe ser renovado.

Con este triple carácter de unidad, de caridad y de progreso, el Congreso de Colonia ha puesto a gran altura a la Alemania católica é inspirado respeto aun a sus mismos adversarios.

"Locura sería—escribe el *Hamburger Correspondent*—el creer disimular que, enfrente del socialismo, sólo hay un partido imponente en el imperio alemán; el centro. El partido que acaba de dirigir sus grandes maniobras en Colonia dispone de un ejército formidable, en que reina una disciplina maravillosa, que le acompañará en todas partes... Es este un hecho político de primer orden."

EL ILTRMO. SEÑOR

OBISPO DE BADAJOZ

Con fecha 17 del presente mes, ha hecho la entrada solemne en Badajoz el nuevo señor Obispo de aquella diócesis, Iltrmo. Sr. D. Fr. José Hevia Campomanes. Eminenté por su ciencia y tan benemérito de España en las Islas Filipinas, fué el único Obispo español que experimentó los horrores del Katipunan durante 18 meses de prisión. A las crueldades con que eran tratados otros españoles prisioneros, añadieron otras grandes sus enemigos

para obligar al venerable Prelado á profanar su ministerio.

El intrépido como mártir del Señor, dió preciosos ejemplos á sus compañeros de prisión, y fué el ángel del consuelo para innumerables víctimas del vandalismo filipino. En la cárcel y en los trabajos forzados era el venerable señor Obispo de Nueva Segovia la figura más angelical de tantos ángeles como allí estaban reunidos. Libre del cautiverio, fué el religioso sencillo y humilde, que se considera sin títulos para honores y distinciones.

Mil enhorabuenas al ilustre hijo de Santo Domingo.

Teléfono en los trenes

Para fines del presente año se proponen los norteamericanos tener ya establecido el teléfono entre todos los trenes que circulan por el territorio y todas las poblaciones de las líneas respectivas, y combinados entre sí los servicios telefónicos de las líneas. Actualmente muchos trenes poseen servicio telefónico con determinadas poblaciones importantes, como poseen otros servicios aun desconocidos en las líneas ferroviarias españolas.

El viajero puede expedir un telegrama desde el tren y recibir la contestación á los pocos minutos.

Un muchacho recorre los coches gritando los nombres de las personas á quienes van consignados los despachos, y cuando contestan los interesados se los entregan.

El cisma republicano en Barcelona

Hoy se ha repartido en Barcelona la violenta hoja del señor Rodrigo Soriano.

El documento es muy comentado. Los republicanos de la fusión dicen indignados que la conducta del diputado republicano disidente es de las que no pueden menos de repudiar los que sientan amor por la república y que solo el Gobierno y los monárquicos pueden aplaudirla y apoyarla moral y materialmente.

La excitación de los ánimos entre los salmeronianos es extraordinaria y anunciadora de que no han de tardar en presentarse vientos de fronda que den al traste con los propósitos de fusión republicana.

El cisma de Valencia que tanto ha dado que hablar, no tardará en aparecer en Barcelona.

No solo en Barcelona ataca Rodrigo Soriano á los que considera enemigos; su campaña la mantiene también en su periódico de Valencia.

En *El Radical* de Valencia llegado hoy, publica un artículo violentísimo del cual entresacamos, como muestra, el siguiente párrafo:

"Temen porque deben; porque saben que el pedestal antipolítico que les sostiene es tan poco sólido, como los pedestales políticos de los Lerroux y Blasco Ibáñez; porque tienen conciencia de que son unos embusteros, unos canallas, unos vividores que explotan el despertar del pueblo, como otros explotaron su sueño.

Temen porque saben que más tarde ó más temprano llegará la hora de hacer campaña contra ellos, y se

curan en salud, lanzando contra nosotros calumnias que no han tenido el valor de rectificar, y que permanecen en pie para tormento de quien las inventó."

En un círculo republicano se ha hablado de celebrar una manifestación monstruo contra el Sr. Rodrigo Soriano; esto sin perjuicio de acudir á otros medios que las circunstancias aconsejen.

Anoche celebró el Sr. Soriano varias conferencias con republicanos disidentes y con algunos canalejistas.

De lo que hablaron ó convinieron permanece aún en el secreto, pero ya se irá sabiendo.

El llo que se prepara es gordo. Ya se ve cómo empieza; es difícil vaticinar cómo acabará, pero seguramente no será sin ocurrir un escándalo fenomenal.

NOTICIAS BREVES

S. M. el rey D. Alfonso XIII ha firmado hoy los decretos admitiendo la dimisión á D. Alfonso González Núñez del cargo de Gobernador civil de Valencia, y nombrando para sustituirle á D. Eusebio Salas Rodríguez.

Dicen de Marsella que los consules extranjeros, en vista de los boletines sanitarios, van á expedir patentes limpias.

El ministro de la Guerra ha prohibido que se dé permiso á los soldados que soliciten ir á Marsella.

Se ha descubierto un nuevo explosivo. No es otra cosa que aluminio pulverizado y tratado por el nitrato de amoníaco, y, según dicen, su manejo ofrece condiciones de seguridad absoluta.

Acentúanse rumores, no indignos de crédito, respecto á la posibilidad de una situación gubernativa, entrando en ella Azcárraga, Maura y Pidal, por coincidir los tres citados políticos en unas mismas ideas.

El 1.º de Octubre próximo la Fábrica de la Moneda de París entregará al Banco de Francia, para ponerlos en circulación, ocho millones de francos en monedas de níquel de 25 céntimos.

Para distinguirlas fácilmente de las de plata y evitar posibles confusiones llevarán en un lado el n.º 25 y en el otro el perfil de la república laureado y vuelto hacia la izquierda, en vez de mirar á la derecha como monedas de un franco.

La nueva moneda sólo pesa unos siete gramos y se fabrican 5.000 diarios.

Se han dirigido órdenes terminantes á la primera división de ferrocarriles para que ponga término á los retrasos casi diarios de los trenes del Norte, instruyendo expediente siempre que no resulten justificados, é imponiendo á la empresa las multas que la ley autoriza.

Para el banquete que se celebrará en Bilbao en obsequio al Sr. Mella se han inscrito 1.000 carlistas.

Estos se disponen á trabajar con ahínco para las elecciones.

Las noticias de Marruecos son contradictorias.

El Sultán en sus circulares da cuenta de muchos combates en los que han quedado victoriosos los imperiales.

Por conducto particular se sabe

que no son tantas las victorias como cuentan los leales.

Han sufrido varios descalabros de importancia algunos.

—Telegraffan de París que la reina D.ª Cristina y la infanta María Teresa, acompañadas de la duquesa de San Carlos y la marquesa de Santa Cruz, fueron en dos automóviles al castillo de Bailler, donde reside la reina Isabel, con quien almorzaron.

Durante el almuerzo refirió doña Cristina la entrevista cordialísima que tuvo con el emperador Guillermo, y dijo que éste le había ofrecido hacer en breve un viaje á España.

La reina Isabel regaló valiosas joyas á la reina y á la infanta y le hizo entrega de otros objetos de gran valor para sus nietos.

La regia comitiva regresó á las cinco de la tarde, al Hotel Bristol, habiéndose detenido en el castillo de Espinay, donde falleció el rey D. Francisco de Asís.

La reina invitó á comer al Sr. León y Castillo y al duque de Najera.

—Mañana á las seis de la tarde se reunirá en el Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona la Comisión arancelaria, con objeto de tratar si conviene ó no que España celebre tratados comerciales con el extranjero, especialmente con Francia y Rusia.

—Un despacho recibido esta mañana de San Sebastián, ha traído la noticia de que en el tren real saldrán para Irún el rey, los príncipes, el ministro de jornada y el alto personal palatino, para esperar allí á la reina doña María Cristina y á la infanta María Teresa.

—Se ha dicho que Mr. Combes ha desistido de su viaje á España á congresos para una alianza, entre España y Francia por lo que respecta á la cuestión de Marruecos.

—Rusia ha enviado á Bulgaria una nota diplomática instándole á que se abstenga de apoyar á los comités macedonios.

Los representantes de la potencias se han adherido á esta advertencia.

Los representantes extranjeros en Constantinopla han notificado que Turquía se atiene al programa acordado por Rusia y Austria.

—Se desmiente categóricamente el que Inglaterra se muestre decidida á intervenir separadamente en la cuestión de los Balcanes.

Puede asegurarse que las potencias interesadas en el conflicto están á la hora presente puesta de acuerdo para no dar lugar á que una cualquiera se anticipe á los planes de común conveniencia y venga con tal motivo á originar graves complicaciones.

—Según leemos en la prensa, el general boer Steijn, que actualmente se encuentra tomando las aguas de Reichenhall, en Alemania, preparase para hacer pública y solemne abjuración del protestantismo é ingresar en el seno de la Iglesia Católica.

Esta conquista del catolicismo, reconoce por causa inmediata la influencia que han logrado adquirir en el ánimo del general, á fuerza de cariño y cuidados, las monjas enfermeras que lo asisten.

Regionales

Nos dicen de Villar de Canes (Castellón) que en una masía situada en aquel término municipal denominada de "Baco", ocurrió el pasado domingo una sensible desgracia que ha produ-

cido honda sensación en toda aquella comarca.

El hecho ocurrió del modo siguiente: Estando la dueña de la masía llamada Benita Beltrán Sales en la cocina encendiendo la lumbre, se le acercó un hijo político llamado Melchor Celades Sebastián, quien sacó un revólver cargado con dos cápsulas y comenzó á examinarlo, cuando tuvo la mala fortuna de dispararse, dándole la cápsula en la garganta de la infeliz mujer produciéndole una herida de pronóstico reservado.

Al ver el Melchor herida á su madre, salió precipitadamente de la masía y estando á unos 15 metros de la misma, volvió el arma contra sí mismo y descargó la última cápsula, cuyo proyectil se le incrustó en el pecho, produciéndole la muerte casi instantáneamente.

El Juzgado se trasladó al lugar del suceso y ordenó el levantamiento del cadáver é instruyó el correspondiente sumario.

Según nos comunican de Castellón ha quedado solucionada la huelga de peluqueros de aquella capital, por haber llegado á una avenencia los patronos y los obreros.

Les han sido ajustados definitivamente sus alcances y no los han solicitado hasta la fecha, ni los individuos ni los herederos de los mismos, á los siguientes soldados naturales de la provincia de Castellón:

Regimiento infantería del Príncipe (Zaragoza).
José Gil Lamparero, natural de Zurita, hijo de Joaquín y Felipa, alcanza 497'55 pesetas. Fallecido.
Artillería de plaza del Ferrol.
Artillero Felipe Ferrer Pascual de Bojar, alcanza 57'29 pesetas.
Artillero Ramón Martín Ulldemolins, de Morellá, alcanza 57'44 pesetas.

Soldados.—Julio Berrás Vall, de Calig.
José Centelles Cuevas, de Useras.
Vicente Serrano Garcés, de Vall de Uxó.

Miguel González Cortell, de Peníscola.
Batallón Príncipe de Asturias: Oviedo.

Soldado.—Ramón Sospedra Larrosa, de Castellón de la Plana.
Corneta.—Vicente Aguilar Mangrián, de Vall de Uxó.

CRÓNICA

Según tenemos entendido, se han recibido ya en la Secretaría de Cámara de este Obispado, las cédulas reales de las propuestas correspondientes á la segunda provisión de curatos, vacantes en esta Diócesis. Créese que pronto aparecerán los nombramientos en el *Boletín Oficial Eclesiástico*.

Los monjes de la Santa Iglesia Catedral siguiendo la piadosa y tradicional costumbre, obsequiarán á su Patrona la Santísima Virgen del Palau que se venera en una de las hornacinas de los claustros de nuestro Templo mayor, con un solemne triduo que tendrá lugar los días 25, 26 y 27 de los corrientes.

Los dos primeros días se cantará por la capilla de la Catedral con acompañamiento de armonium, el Trisagio Mariano. El último día, ó sea, el domingo, por la mañana, habrá Misa que dirá el M. I. Sr. Dr. D. Antonio Rosillo, Deán del Exmo. Cabildo,

que ha produ-

Consultorio Médico Quirúrgico de **JOSE MATHEU**

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

por la tarde, Trisagio con acompañamiento de orquesta y sermón.

Creemos que al igual de años anteriores se verán dichos piadosos cultos sumamente concurridos.

•• Aprovechando la crecida de aguas experimentada por el Ebro, ayer por la tarde fondeó frente al Mercado el vapor "Ciudad de Tortosa."

También arribaron las falúas que prestan servicio entre esta ciudad y Amposta.

•• Anoche celebró sesión de convocatoria el Excmo. Ayuntamiento.

•• La Agencia ejecutiva de Contribuciones de esta Ciudad, hace saber por medio de Edicto, que durante los días 25, 26 y 27 del actual se cobrará en las oficinas que tiene establecidas en la calle de Campomanes de esta Ciudad, con el recargo del primer grado de apremio, á los contribuyentes de este término municipal, que no hicieron efectivas sus cuotas, durante los períodos de cobranza voluntaria que al efecto se les señalaron, y transcurrido dicho plazo, incurrirán los morosos en el apremio de segundo grado.

•• Siguiendo el plan general de urbanización de las calles de esta ciudad, la brigada municipal á las órdenes del incansable Sr. Arquitecto don Pablo Monguío, se ocupa actualmente en arreglar la calle de Buenaire.

•• La "Gaceta," ha publicado una disposición sobre pensiones para obreros.

A los pensionados se les pagará el viaje de ida y vuelta.

Podrán solicitar las pensiones los obreros de todos los oficios, artes é industrias mayores de 18 años y menores de 40.

Al frente de los obreros marcharán al extranjero dos ingenieros con encargo especial de inspeccionar á los pensionados y comunicar al Sr. Gasset los trabajos que realicen.

Al obrero que más sobresalga se le premiará al regreso con 1.000 pesetas.

•• Hoy, siguiendo la Visita Pastoral, debe haber salido nuestro amantísimo Prelado de Alcanar en dirección á Vinaroz.

El Señor le acompañe y se sirva devolvérselo sano y salvo.

•• Esta mañana en nuestro Seminario Conciliar han tenido lugar los exámenes extraordinarios para gramáticos, y los de ingreso para aquellos que cursarán el primer año de la carrera eclesiástica.

•• Por ser ayer la festividad de Santa Tecla, Patrona de Tarragona, hoy no se ha publicado periódico alguno en aquella ciudad, viéndonos nosotros privados de noticias de la capital de la provincia.

•• Retrato del nuevo Papa Pio X, léase el anuncio inserto en la cuarta plana.

•• Biografía de S. S. Pio X, se vende en la Librería de Voltes al precio de dos reales ejemplar. Forma un tomo de 137 páginas encuadernado en rústica y contiene un buen retrato en la portada.

TELEGRAMAS

La Reina de España

París, 23, 7'19 n.

En el sudexpres han salido para San Sebastián la Reina María Cristina y su hija la Infanta.

La despedida hecha á las ilustres viajeras ha sido magnífica. La estación estaba espléndidamente adornada con plantas, flores y banderas, y una doble fila de soldados de la guardia republicana prestaron armas en el momento de pasar las augustas damas.

En la estación estaba todo el alto personal de la Embajada, del Consulado y de la Delegación del Banco de España.

Además, acudieron á despedir á la Reina algunos centenares de personas ilustres entre las más distinguidas con que cuenta la colonia española en París.

La sala de espera fué transformada en suntuoso salón de recepciones, y allí habló amablemente la Reina con todos los presentes.

El comandante Fraisse estuvo á saludarla en nombre del Presidente de la República y de Mr. Delcassé, conversando con él la Reina largo rato.

También ofrecieron en la estación sus respetos á la Reina de España el jefe del ministerio de Negocios Extranjeros, el director del Protocolo, el embajador de Francia en Madrid, que se encuentra actualmente en París, y el prefecto de la capital francesa.

El conde de Marcent entregó á las augustas damas magníficos ramos de flores, de parte de la Reina Isabel.

También les ofrecieron flores el Embajador de España en París y otras personas de la colonia española de modo que el coche de la Reina quedó convertido en un verdadero jardín.

Numeroso público se agolpaba detrás de las filas de soldados, y al partir el tren diéronse entusiastas vivas á la Reina y á la infanta de España.

Los mauristas

Madrid 23, 23'30.

Varios prohombres que siguen la política del Sr. Maura, han negado rotundamente las versiones circuladas estos días acerca de la retirada de la política de dicho señor.

Se fundan para ello en los ofrecimientos del señor Maura de apoyar en todo al actual gobierno.

La salud pública en Marsella

El Gobierno ha recibido un telegrama del consul de España en Marsella, participando que es satisfactoria la salud pública en aquella población.

Desde el día 11 no ha ocurrido ningún nuevo caso de peste bubónica y los ataques anteriores mejoran todos.

Doña Cristina en España

Madrid, 24, 4 m.

Comunican de Irún que han llegado á aquella estación la Reina María Cristina y la Inf...

raban ya el Rey y los príncipes de Asturias.

Extranjero

M. Combes

Según dice "La Liberté," de hoy, M. Combes ha renunciado á su viaje por España, porque ha sabido que ciertos elementos tenían la intención de preparar en su honor entusiastas manifestaciones, que hubiera sido muy difícil evitar que provocasen otras manifestaciones contrarias, que pudieran originar un conflicto diplomático.

De Oriente

Dicen noticias que proceden de Sofía que la cuestión de la paz ó de la guerra entre Bulgaria y el Imperio otomano se ha de resolver en el espacio de cuarenta y ocho horas.

Se cree que Turquía aceptará el nombramiento de una comisión turco búlgara encargada de arreglar la situación de Macedonia.

Sin embargo, noticias de origen turco contradicen esta creencia, opinándose en los círculos diplomáticos de Constantinopla que lo que quiere Bulgaria esparciendo estos rumores optimistas es ganar tiempo, con el objeto de prepararse mejor para la guerra.

También se atribuye á que las potencias han hecho comprender al Gobierno de Sofía que en el caso de turbarse por su culpa la paz, se le exigirán estrechas responsabilidades.

Política inglesa

En Londres síguese viendo muy lejana la solución de la crisis política.

Según informes fidedignos, uno de los motivos de este retraso parece ser que el rey Eduardo es contrario al proteccionismo de Chamberlain y contrario también á la política de represalias aduaneras que patrocina Balfour.

Aunque la Constitución inglesa impide al rey influir sobre la marcha de la política, se hace notar que es muy considerable la influencia personal del monarca.

GABINETE DE CURACION

dirigido por el médico especialista

OTUALA

Ex-ayudante del oculista eminente Dr. Barraquer de Barcelona y del Dispensario de la Santa Cruz del Dr. Soler, ex-médico ayudante del Hospital Provincial, Princesa-Real Refugio y de la Escuela de Especialidades de Madrid.

Ojos, Oído, Nariz y Garganta

PRECIOS PARA OJOS

Primera visita, 2'50 pesetas.—Cada cura, 1'00.—Por 15 curas (pago adelantado), 10'00 pesetas.

Se exceptúa reconocimientos de fondo de ojo, operaciones, duchas, electricidad, etc., etc.

Se operan cataratas, pupilas artificiales, tetuaje (borrar las manchas que afean el ojo), esclerotomías, tumores, fistulas, triquiasis, pestañas á dentro, strabismo por operación y shtereoscopia, enucleaciones y graduación de lentes para toda clase de vista.

Granulaciones, curación pronta

Fetidez de la nariz, tumores, desviación y obstrucciones.

Supuraciones, tumores y otros procesos del oído.

Tumores é inflamación de la garganta.

CIRUJIA OPERATORIA

ENFERMEJADES DE LAS MUJERES

Consulta de 8 á 1, y de 6 á 8

TORTOSA

Calle de la Lonja, Casa Vidal (Paseo de la Palla).—Entre el Arsenal y el Rio Ebro.

Casas de huéspedes económicas y personal para acompañar enfermos.

PISO tercero por alquilar, recién restaurado

Calle del Obispo Aznar (Plaza Nueva), número 12.

Aprendiz

Se necesita en esta imprenta. Ganará enseguida.

Imp. de Arturo Voltes—Tortosa.

¿Queréis saber la hora fija
y que os cueste poco dinero?
Comprad los relojes á la relojería
de **JOSE ALUCHA**
calle den Carbó, núm. 16. Tortosa
También compra **ORO** y **PLATA**

SUCURSAL

SUCURSAL

EN TARRAGONA

Máquinas SINGER para coser

EN REUS

Rambla San Juan, 41

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

Instituto Provincial de suerooterapia, Vacunacion y bacteriología

A cargo de D. Manuel Vila

ANCHA 3, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL PR. D. S. R. CAJAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma

los servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en

las mismas condiciones, comprendiendo la siguientes secciones:

Sección de suerooterapia: Suero antidiftérico.—Vacuna antivariolosa para la especie humana.—

Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—

Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas: Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacte-

riológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Harinas, pastas, pan.—

Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Car-

nes frescas y preparadas.—Cacao y chocolates.—Café y sucedáneos.—Mie-

les y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos: Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pas id. id.—Deyeccio-

nes id. id.—Espustos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, tri-

quina, ascarides.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacte-

riológico).—Jugo gástrico.—Líquidos químicos y productos análogos.

Observaciones: 1. Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de

la muestra presentada para su reconocimiento, ensayo ó análisis.

2. Cuando los análisis ó ensayos tuvieren por objeto hacer uso de la

certificación como propaganda industrial, anuncios, etc., los derechos se

aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa.

3. Los precios que regirán son los señalados en la tarifa aprobada

por Real Orden de 24 de Abril de 1900.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SANDALO PIZA

MIL PESETAS

Al que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Piza, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888, y Gran Concurso de Páramos, 1895. Veinticuatro años de éxito creciente. Hechas y aprobadas y reconocidas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco de 100 capsulas.—Farmacia del Dr. PIZA, Plaza del Píno, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedid Sandalo Piza.—Desconfiad de imitaciones.



Artística lámina tipolitográfica

SU SANTIDAD PIO X

Copia de una fotografía hecha expresamente.
Tamaño 65 centímetros de alto por 51 de ancho.
Se vende al precio de 2 pesetas en la librería de

ARTURO VOLTES, ANGEL, 7, TORTOSA

FÁBRICA DE ÓRGANOS PARA IGLESIAS Y SALONES

Esta acreditada casa fabrica órganos de tubería sistema mecánico (que es más sólido y seguro) con aplicación de la máquina neumática. Conso

Pedaliér de 27 notas, caja de expresión y demás modernos adelantos aplicables al ramo. Especialidad en nuevos registros.

Organos expresivos desde 4-500 pesetas en adelante.

Restauraciones, ampliaciones y afinaciones. Garantiza por diez años todos sus trabajos.

Entre las importantes obras realizadas por esta sociedad está la completa restauración y ampliación del órgano de la Catedral cuyo trabajo es gene

ralmente elogiado.

Afinaciones por suscripción.

PIDANSE PROYECTOS Y DETALLES A LOS SUCESORES DE RANDEYNES

Despacho: Comercio de Música.—San Vicente, 99.—Valencia.

Talleres: Corset, 41.—Ruzaña—Valencia.